
sumó con mucha energía. Eso es
clave cuando uno trabaja en tele-
visión con horarios muy com-
plejos. Ella es súper disciplina-
da, así que fue un aporte y un
agrado trabajar con ella”, señala
orgullosa la animadora.

De la Fuente agrega que la ex-
periencia fue increíble. “Es un
viaje que siempre habíamos so-
ñado y que llenó nuestras almas.
Es un honor trabajar con mi ma-
má. Su experiencia hace que uno
se sienta tranquila a su lado y
con ella es todo entretenido”. 

Además de ayudar en lo que
pudieran en la construcción de
los pozos, Castro y su hija apos-
taron por otro lado. La animado-
ra les hizo clases de lenguaje de
señas (es educadora diferencial)
a los menores, y Laura jugó fút-
bol y realizó con ellos activida-
des de esparcimiento en general.

“Hicimos cosas con los niños,
como traducir cuando era nece-
sario y ayudar compartiendo
con quienes vivían allá para

aprender sobre esta hermosa
fundación”, dice De la Fuente.

La joven de 20 años estudia
Ingeniería Comercial, pero
siempre le ha llamado la aten-
ción la televisión. “¡Me fascina!
La verdad es que me proyecto
bastante. Siempre he disfrutado
las oportunidades que se me han
dado y espero con ansias seguir
trabajando en ella (televisión)”. 

Además de “Proyecto agua”,
Angélica Castro volvió a la pan-
talla de RecTV con la temporada
de 1994 de “Más música”, espa-
cio que animó en los años 90 en
Canal 13. “‘Más música’ marca
una época maravillosa, donde
las bandas iban al estudio. Eso le
permitía a la gente conocer me-
jor a los artistas”, dice.

Afirma que hoy hacen falta es-
pacios de música en la TV abier-
ta. “Estos programas muestran
el trabajo audiovisual de los mú-
sicos, que es impresionante.
También les dan visibilidad a ar-
tistas que están naciendo”. 

“Fue una experiencia de vida
maravillosa para todos los que
participamos”, dice entusiasma-
da Angélica Castro sobre “Pro-
yecto agua”. El espacio que de-
buta hoy, a las 22:30 horas en
13C, le dio a la animadora la
oportunidad de viajar hasta
Uganda para conocer la realidad
de algunas zonas rurales que tie-
nen la urgencia de abastecerse
de agua potable.

La iniciativa es parte de una
campaña de concientización de
la Fundación Begin Anew, crea-
da por el chileno Einer Rubilar,
que busca mejorar la situación
de los habitantes de ese país,
donde solo el 19% tiene asegura-
do el recurso. “Es muy complejo
lo que se vive ahí porque prácti-
camente no hay agua limpia, en-
tonces, la gente la toma de los
pozos contaminados con todos
los riesgos de enfermedades que
eso conlleva”, dice Castro.

Según comenta, “el objetivo
del programa es mostrar la reali-
dad que se vive allí y también el
trabajo de esta fundación. Ade-
más, estamos construyendo una
escuela, y digo estamos porque
yo estoy trabajando súper de
cerca con esta fundación. Tam-
bién hay proyectos en salud y
educación. En el fondo, ellos
abarcan las distintas áreas en
ayuda de las comunidades”. 

Castro no estuvo sola en
Uganda. Con ella viajaron la
chef Virginia Demaria y su hija
Luisa Molina, además de Laura
de la Fuente, su hija con el actor
Cristián de la Fuente, con quien
por primera vez trabajó en un
programa.

“Laura siempre ha sido una
persona súper fácil de llevar y se

Angélica Castro debuta en
programa de televisión
junto a su hija Laura 

PATRICIA CERDA F. 

“Proyecto agua” muestra el viaje que hicieron a Uganda para
documentar los problemas de los habitantes con el agua potable. 

La animadora y su hija también participaron en actividades de esparcimien-
to junto a niños en Uganda. 
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cuando un hombre se enamora
de otro, a través de la mirada

Con 29 años, Céspedes tiene
una estrecha relación con Can-
nes, ya que sus dos cortometra-
jes anteriores los presentó en el
festival. Y el primero de ellos,
“El verano del león eléctrico”,
ganó el premio Cinefondation
en 2018. “Este festival ha sido
mi escuela y mi segunda casa”,
afirma. La cinta debutará en sa-
las durante este año.

Sebastián Lelio regresará a
Cannes luego de 16 años, cuan-
do presentó “Navidad” en la
sección paralela Quincena de
los Realizadores. Ahora llega a
la Selección Oficial con “La
ola”, el filme que rodó silencio-
samente en Chile el año pasado
y que se exhibirá en el apartado
no competitivo Cannes Pre-
miere. Se trata de un musical
inspirado en el “mayo feminis-
ta” de 2018 y que cuenta la his-
toria de una estudiante de Mú-
sica que se involucra en el cre-
ciente movimiento feminista
de su universidad, donde un
grupo de mujeres denuncian
casos de acoso y abuso. 

“Estoy muy orgulloso de ha-
ber liderado este viaje colecti-
vo, nacido del riesgo y no de la
fórmula; de la convicción de

que el cine puede reunir espec-
táculo y política, belleza y con-
flicto, juego e interpelación.
Que ‘La ola’ haya encontrado
eco en Cannes es un reconoci-
miento que nos emociona pro-
fundamente”, dijo Lelio, a tra-
vés de un comunicado, sobre la
cinta producida por Fábula que
aún no tiene fecha de estreno.

Finalmente, el actor chileno
de moda en el mundo, Pedro
Pascal, caminará por la alfom-
bra roja de Cannes con la nueva
película de Ari Aster, “Eddin-
gton”, que aspirará a obtener la
Palma de Oro, como parte de la
competencia oficial del certa-
men. Catalogada como una
mezcla de wéstern y comedia
negra, en la cinta Joaquin Phoe-
nix es el ambicioso sheriff de un
pequeño pueblo de Nuevo Mé-
xico, que se enfrenta a su alcal-
de, interpretado por Pascal, de-
satándose una lucha de poder
en plena pandemia.

Otros 18 largometrajes com-
petirán por la Palma de Oro,
entre ellos filmes de cineastas
como Richard Linklater, Julia
Ducournau, Wes Anderson, Ja-
far Panahi, Kleber Mendonça
Filho, Carla Simón, Joachim
Trier y los hermanos Jean-Pie-
rre y Luc Dardenne. 

Una importante presencia
chilena tendrá este año el en-
cuentro cinematográfico más
importante del mundo. Los di-
rectores Sebastián Lelio y Die-
go Céspedes, además del actor
Pedro Pascal, presentarán sus
nuevas películas en la edición
78 del Festival de Cine de Can-
nes, que se realizará entre el 13
y el 24 de mayo próximo.

“Cannes es lo más parecido a
la iglesia para los cineastas,
donde se juntan los directores y
directoras que uno más admira
y van a mostrar su últimos tra-
bajos”, dice el cineasta Diego
Céspedes, quien llevará su pri-
mer largometraje, “La miste-
riosa mirada del flamenco”, a la
sección competitiva Una Cierta
Mirada. “Ir como espectador ya
es increíble, pero tener la posi-
bilidad de mostrar tu propio
trabajo se siente como un privi-
legio increíble”, agrega. 

El filme se ambienta en un
pueblo minero del norte de
Chile durante los años 80, en
los inicios de la pandemia del
VIH/sida. Allí, una niña co-
mienza a darse cuenta a su alre-
dedor de una enfermedad que
aparentemente se transmite

Lelio y Céspedes marcarán la
presencia nacional en Cannes 

FERNANDO ZAVALA

Además, Pedro Pascal llevará su nueva película al prestigioso
festival de cine, que se realizará entre el 13 y el 24 de mayo. 

Tamara Cortés y Matías Catalán en “La misterio-
sa mirada del flamenco”, de Diego Céspedes. 
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Daniela López protagoniza “La ola”, que Sebastián
Lelio rodó silenciosamente el año pasado. 
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gunda yo no la iba a hacer, les había
dicho que no tenía tiempo. Y por va-
rias razones terminé haciéndola”. 

Según explica, aceptó hacer la ter-
cera porque la locación era Tailandia,
país con el que tiene una “relación
personal”. “No tenía mucho interés
de trabajar con Mike White, pero lo
hice igual. Por un lado tienes al públi-
co, para el que la música se ha vuelto
tan popular, y sientes como una pre-
sión, una responsabilidad de quedar-
te y hacer más. Pero es un ejemplo de
relación tóxica, en que sabes que hay
que terminar, que hay que irse, pero
sigues volviendo. Si tuviera que des-
cribir mi relación con White, sería
así”, señala. En esta última tempora-
da, “la relación era la peor que hemos
tenido y ya no había casi manera de
hablar”.

Una ruta inesperada

Cristóbal Tapia de Veer nació en
Santiago en 1973 y vivió en Chile has-
ta los 15 años, antes de emigrar a
Francia y luego a Canadá. En su ju-
ventud viajaba más seguido al país,

pero tras la muerte de su abuela,
cuenta, perdió un poco el contacto,
hasta que estuvo de visita a fines del
año pasado para el Festival Fluvial de
Valdivia. “Para mí, fue como una
ocasión de reconectar con Chile, por-
que hace como 15 años que no iba. Y
no conocía el sur. Tomar ese tren an-
tiquísimo de Santiago a Valdivia fue
una experiencia súper espectacular”.

Su camino a la composición de
bandas sonoras fue algo fortuito.
“Me gusta mucho el cine, y a veces
hacía videos y les ponía música, pero
no pensaba seriamente en eso, por-
que se veía muy lejano. Es un mundo
bien cerrado”, explica. En 2011 lo
contactaron para componer para la
miniserie británica “The Crimson Pe-
tal and the White”. “Quedó bien cla-
ro para dónde iba mi vida profesio-
nal, porque me empezaron a llamar
para otros proyectos y eso nunca pa-
ró”. No está interesado en otro tipo
de música. “No me hace falta hacer
un disco propio, pues los proyectos
que hago son tan personales que es
como hacer un disco solista”, señala.

“Lo que más me fascina es encon-

trar la voz del personaje principal, te-
ner esa relación íntima a través de la
música”, plantea. “Encontrar ese so-
nido es una aventura, porque, en ge-
neral, son cosas súper espontáneas. Y
cuando aparece, es una sorpresa y
me encanta esa sorpresa”.

Una de las últimas cosas que hizo
es la película “Ponyboi”, que se estre-
na en mayo, un proyecto que le gustó
mucho. Y revela: “En este momento
tengo como tres películas y dos series
que tengo que ver cómo las puedo
hacer, porque todas me interesan
mucho y es como imposible hacerlo
todo”, indica. “Lo que me interesa
más son las películas, porque ‘The
White Lotus’ me quitó demasiado
tiempo y cuando terminé no quería
hacer otra serie, pero a veces hay pro-
yectos que llegan y donde quieres
trabajar con la gente involucrada”. 

Tapia admite que le “encantaría”
hacer algo en Chile y que tuvo la op-
ción de participar en la serie de Ama-
zon “La casa de los espíritus”, algo
que tenía muchas ganas de hacer, pe-
ro no pudo por su compromiso con
“The White Lotus”.

“The White Lotus” ha estado
en el centro de la atención
en la última semana. No

solo porque la popular serie
de HBO recién terminó su
tercera temporada, sino tam-
bién porque el compositor
de su memorable tema cen-
tral anunció que dejaba la
producción por diferencias
creativas con su creador, Mi-
ke White.

Ese compositor es el chile-
no Cristóbal Tapia de Veer
(51), con una trayectoria de
casi 15 años componiendo
para cine y televisión. Entre
su repertorio tiene filmes co-
mo “Sonríe” y recientemente
la cinta de Nicole Kidman
“Babygirl”. También ha tra-
bajado en la TV británica, y
en 2017 ganó un Bafta por la
música de la miniserie “Na-
tional Treasure”. 

Pero “The White Lotus” lo
ha hecho conocido a un nivel
global, algo que a él le causa
cierta gracia. “Es primera vez
que hago un show de ese tipo,
no tiene nada que ver con to-
do lo otro que he hecho”, señala a “El
Mercurio”. Por la serie de HBO ganó
tres premios Emmy, pero su relación
con ella es complicada.

“La primera vez que vi las fotos de
‘The White Lotus’ me puse nervioso,
porque se veía súper picante”, cuen-
ta con una risa. “Ya después cuando
empecé a ver la cinematografía vi
que era de buena calidad, pero para
mí era un mundo súper marciano”.

La inspiración para el tema central
nació de algo que había hecho para
Kanye West pero que nunca le mos-
tró. “Era como un tesoro que tenía
guardado, y cuando apareció ‘White
Lotus’ y hablamos del concepto, era
como perfecto para esto, porque era
como una onda salvaje”.

Sus declaraciones al The New
York Times sobre su partida de la
producción y su quiebre con White
han sido criticadas por el propio
White, quien dijo que Tapia no lo res-
petaba, y el productor David Bernard
le dedicó un par de insultos al chile-
no. Pero el compositor dice que des-
de la primera temporada que sentía
que era el momento de irse. “La se-

Cristóbal Tapia, el chileno 
tras la música de “The White Lotus”
ROMINA RAGLIANTI El compositor dejó la serie de HBO después de tres temporadas. “Era

como una relación tóxica”, dice, y adelanta que ya tiene varios
proyectos en carpeta. Reconoce que le encantaría hacer algo en Chile.

El santiaguino, que hoy
vive en Canadá, ha gana-
do tres Emmy y un Bafta,
entre otros premios.
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Sergio Campos anuncia su retiro

La emblemática voz de “El diario de Coope-
rativa” se despedirá hoy en ese programa,
tras una carrera de más de cinco décadas.
Así lo anunció el locutor y periodista, quien
fue parte de Cooperativa durante 47 años.
Anteriormente se desempeñó en las radios
Prat y Corporación. En los años 90 condujo
los noticiarios centrales de Mega y, luego, el
de La Red. Campos, Premio Nacional de
Periodismo 2011, explicó que ahora quiere
dedicarle mayor tiempo a su familia. Radio
Cooperativa le rendirá un homenaje, a través
de un pódcast que recorrerá su trayectoria. 

Lionel Richie vuelve a Chile 
con un concierto de éxitos

La estrella estadounidense se presentará el 7
de septiembre en el Claro Arena, el remode-
lado estadio de la Universidad Católica, que
por fechas, hasta ahora, lo ubicará como el
primer artista en cantar ahí, tras los con-
ciertos ya anunciados de Rod Stewart (19 de
octubre) y Miranda! (8 de noviembre). Lionel
Richie viene con su gira “Say hello to the
hits”, donde repasa los principales éxitos de
su carrera, tanto solista como con The
Commodores. El cantante había estado en el
país en 2010 y en 2016, cuando tuvo un
aplaudido paso por el Festival de Viña del
Mar. Las entradas tendrán una preventa el
14 de abril y dos días más tarde, se iniciará
la venta general, ambas por Puntoticket.
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Dua Lipa agota entradas
para su show en una hora 
y suma una nueva fecha
El regreso de la cantante británi-
ca al país se transformó en todo
un suceso. El público arrasó ayer
con las entradas para su concier-
to del 11 de noviembre, en el
Estadio Nacional, en solo una
hora. Tras el éxito, se anunció
una segunda fecha, para el día
siguiente, en el mismo coliseo
ñuñoíno, cuyos boletos saldrán a
la venta hoy, desde las 10:00
horas, en Ticketmaster. Dua Lipa
viene a presentar su nuevo disco,
“Radical optimism”, lanzado en
2024. La cantante estuvo en el
país a mediados de enero pasado,
cuando vino para filmar un
comercial en el Cajón del Maipo
y San Pedro de Atacama.
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